

## EL EMIR ABDELKADER



Abd al-Qadir al-Jaza'iri دباقر رداقلا دباقر en árabe, también conocido como Abdelkader. Nació en Guerna, Mascara el 6 de septiembre de 1808 y murió en Damasco el 26 de mayo de 1883. Su nombre significa "Servidor del todopoderoso".

En 1832 comenzó a predicar la Guerra Santa, y puso sitio a Orán. Proclamado sultán en 1832, Continuó la guerra santa contra los franceses, que por el Tratado de Tafna (1837) le reconocieron la posesión de la provincia de Orán y una parte de la de Argel. En 1839 atacó la Mitidja, pero fue derrotado por las tropas francesas, que en 1843 completaron la ocupación de Argelia.

Refugiado en los confines de Marruecos, intentó continuar la lucha, pero la derrota de su aliado, el sultán marroquí 'Abd al-Rahman en la batalla de Isly (1844) le forzó a entregarse a los franceses (1847).

Internado en Francia hasta 1852, se retiró a Bursa (1853) y Damasco (1855), donde residió hasta su muerte y protegió a los cristianos de las matanzas. Sus cenizas fueron trasladadas a Argelia en 1966, donde es considerado como héroe nacional.

Este año se celebra el 125 aniversario de la muerte del héroe nacional argelino.